
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

令和 2 年 9 月 
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通告番号 1 

（質問者：儀間 盛昭）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ 1） 教 育 振 興 に

つ い て  

 

教育環境整備について以下を伺う。 

 

①豊崎中学校建設促進を求める立場で、維持経費の削減を

めざした民活建設案の見通しについて伺う。 

 

②伊良波中学校の生徒数増による過密対策、施設整備の取

り組み状況を伺う。 

 

③コロナ感染防止対策として、全ての学校現場の消毒作業

に対し専任配置をするべきと思うが見解を伺う。 

 

（ ２ ） コ ロ ナ 対 策

に つ い て  

 

 

 

①特別定額給付金（一人 10万円）の給付状況を伺う。 

 

②コロナの影響を受けた、市民・事業者に対する、国県市の

持続化補助金（コロナ特別対応型）・県持続化給付金など

の受給状況を伺う。 

 

（ ３ ） 道 路 排 水 路

管 理 に つ い て  

道路、排水路管理は市民の協力を得る取り組みが必要で

ある。そこで以下を伺う。 

 

①下原地域の排水路路肩の草刈り等に市民がどう関わって

いるのか伺う。 

 

②市内県道沿線の植栽管理に取り組む、ボランティアにつ

いて伺う。 

 

（４）観光振興につい

て 

 

 

市観光協会から「ハーリー舟の舟上場実現」を要請され

ているが、次年度のハーリー舟揚げ場の取り組みを伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：要 正悟）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）災害時の避難所で

のコロナ対策について 

① コロナ禍の状況を問わない場合、災害時、何ヶ所

の避難所で最大何人の収容が可能か伺う。  

 

② コロナ禍の状況において、災害時、最大何人の収

容が可能か伺う。  

 

③ コロナ禍の状況において災害時、ホテル等、指定

避難所以外の収容施設を利用する事を現在検討

しているのか伺う。  

 

④ コロナ禍の状況において災害時、沖縄空手会館を

指定避難所に加える必要がある。県との協議の進

捗状況を伺う。  

 

（２）職員採用試験につ 

いて 

 

 

①職員採用試験の応募者数は何名か伺う。  

 

②前年度と比較した場合の増減の割合を伺う。  

 

③就職氷河期世代とは何歳から何歳までのことなの

か伺う。  

 

（３）子ども改革につい

て 

 

①子ども未来アンケートの対象者を伺う。  

 

②回答率を伺う。  

 

③具体的にどのような政策が求められているのか伺

う。  

 

（４）瀬長区域の水路・側

溝整備について 

 

毎回大雨のたびに、水路・側溝の氾濫、土砂の流

出が瀬長区域の至る所で発生しており、過去４０年以

上、変わらない状況で、早急な対応が必要と思われ

ますが、本市の今後の対応策について伺う。  
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通告番号 3 

（質問者：新垣 龍治）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

①今年度、実施している学校給食アンケートについて伺う 

 

（ア）実施の目的について伺う。 

 

（イ）実施の方法について伺う。 

 

②新型コロナウイルス感染症の影響による家計急変世帯へ 

の就学援助について伺う。 

 

（ア）対象要件について伺う。 

 

（イ）申請方法について伺う。 

 

（ウ）これまでの申請件数を伺う。 

 

③教育委員会のマイクロバス購入計画について伺う。 

 

（２）子育て支援の取

り組みについて 

 

①こども未来アンケートについて伺う。 

 

（ア）アンケートの目的を伺う。 

 

（イ）実施の方法について伺う。 

 

②こども医療費無料化について、3月議会で山川市長は、 

市長会で働きかけ、県に中学校卒業まで早期の医療費拡 

充を求めたいと答弁されました。その後の取り組みにつ 

いて伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：仲田 政美）1 回目の質問形態【総括質問】  （9 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）防災・減災対策

について 

①台風 9号の被害状況（現在把握している範囲で）につい 

て伺う。 

 

②台風避難所の運営状況について、以下を伺う。 

（ア）避難者数を伺う。 

（イ）避難所対応職員の男女別構成を伺う。 

（ウ）避難所における新型コロナウイルス感染防止対策と 

しての、「三密」等回避策は、どのように対処したの 

か伺う。 

（エ）熱がある等、体調不良の方が避難してきた時は、待

機場所等はどう対応するか、見解を伺う。 

（オ）備蓄品としての液体ミルク整備について進捗状況を 

伺う。 

 

（２）福祉行政につい

て 

 

①新型コロナウイルス感染拡大防止策について以下を伺 

う。 

（ア）ホテル療養者や自宅待機者の重症化の兆候をつかむ 

ため、「パルスオキシメーター」の配備について見解 

を伺う。 

（イ）家庭内感染防止のためホテルを利用する場合、その 

宿泊費を助成する考えはないか見解を伺う。 

 

②今後冬の到来ともなれば、インフルエンザと新型コロナ

ウイルスが同時に流行することが危惧されます。生後 6

ヵ月から中学 3 年生までの子どもたちが、インフルエン

ザ予防接種を希望した場合、その費用を助成する考えは

ないか見解を伺う。 

 

（３）交通安全対策に

ついて 

 

 

豊崎地域の安全対策について以下を伺う。 

 

①市道 375号線、320号線、及び 285号線の交差点の安全 

対策を求める市民からの要望があるが、当局の見解を伺 

う。 

 

②にじ公園周辺の横断歩道ラインが消えかかっていて危険 

である、との声があるが、その補修について見解を伺う。 

（４）観光行政につい

て 

ネット等でも、「那覇空港に一番近いリゾートアイラン

ド」とのキャッチフレーズで、瀬長島への誘客を行ってい

るものの、観光客は入口が分からず、素通りしている可能

性がある。車中からでも見えやすいように看板等を設置す

る考えはないか、見解を伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルス禍中の影響につ

いて 

 

①各小中学校の環境整備について次の点を伺う。 

 

（ア）ＰＴＡ作業等もできない状況のなか、夏休み前ま 

での各学校現場においての草刈等の環境整備は、ど 

のように対応していたと伺っているか。 

 

②税収及び交付金等の影響について次の点を伺う。 

 

（ア）市内事業所の廃業、倒産数（確認できている範囲） 

を把握しているか伺う。 

 

（イ）次年度予算編成に着手されていると思うが、減収が

予想されるなか、その編成の考え方について伺う。 

 

（ウ）本市としては、どのような対策費を要望するのか

（若しくは要望したのか）伺う。 

 

（２）高安地内マンホ

ール改築工事につい

て 

 

①改築工事の名称がＲ１－２工区からＲ１－３工区に名称

が変わった理由を伺う。 

 

②Ｒ１－２とＲ１－３の特記仕様書中で２－１（５）水替

工の文書内容が異なる理由を伺う。 

 

（３）介護予防普及啓

発活動について 

 

 

水中トレーニングで死亡事故に至った経緯及び事故当時 

の参加者及び指導員の人数を伺う。 

  



- 6 - 

 

通告番号 6 

（質問者：新垣 亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市民アンケート 

について 

① こども未来アンケートを実施しているが、アンケートの

目的を伺う。 

 

② 学校給食について保護者にアンケートを実施している

が、結果を受けて何を判断するのか伺う。 

 

（２）一括交付金につ 

いて 

 

沖縄振興特別推進市町村交付金は令和３年度までの期限

付き交付金です。現在行われている事業のうち、支援員配

置や派遣費補助など多くの事業は継続の必要があり、予算

の組替えをする必要がある。事業の継続について予算をど

のように考えているか伺う。 

 

（３）市政運営につい

て 

① 令和３年度職員採用について以下を伺う。 

 

（ア）採用予定の人数を伺う。 

 

（イ）令和２年度は、本来１４人の採用とするべきだった

が、大幅増の２９人を採用し人件費が問題になった。

令和３年度は財政に見合った採用を行うべきと考え

るが見解を伺う。 

 

（ウ）昨年から採用試験の試験官を部長級から課長級に変

更しているが理由を伺う。 

 

② 職員と議員が業務調整をした場合、業務調整報告書の提

出を指示しているが、その目的を伺う。 

 

（４）教育行政につい

て 

豊見城中学校運動場はこれまでの場所と違い、民家に隣

接となる。近隣住宅への配慮として粉塵対策を強化すべき

と、思うが工法について伺う。 

 

（５）都市計画につい

て 

与根区画整理事業で与根体育施設が廃止となることにつ

いて、早急に代替施設が必要と考えるが見解を伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：宜保 龍平）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルスについて 

新型コロナウイルスが全国的に、今もなお猛威を振るう

中で、消防の緊急出動について、例年と比較した出動数を

伺う。 

（２）市内で発生した

不審者について 

令和 2 年 7 月に児童生徒に対し、刃物を振りかざすとい

う不審者事案が発生した。今後の為に以下の点を伺う。 

 

①児童生徒に対する不審者情報があった場合の対応方法を

伺う。 

 

②7月に発生した不審者も含め、対処できたのか伺う。 

 

③不審者情報等の件数は毎年増加傾向となっているのか伺

う。 

（３）児童生徒のスク

ールバスについて 

①今年度仮称豊崎中学校建設の基本計画を策定されている 

が、スクールバス導入についての見解を伺う。 

 

②市内中学校校区におけるスクールバス導入について本市 

の見解を伺う。 

 

（４）安全・安心なま

ちづくりについて 

 

6 月議会での一般質問にて防犯灯・防犯カメラについて

質問をしたが、再度整備状況を伺う。 

 

（５）モノレール誘致

について 

①令和元年度 9 月議会の予算の中でモノレールの延伸需要

予測が盛り込まれているが、現在の取り組み状況を伺う。 

 

②モノレール誘致に際して市民の機運を高めるために期成

会を立ち上げるべきだと思うが改めて市長の見解を伺

う。 

 

（６）こども未来基金

について 

①令和元年度 3 月に給食費無償化について伺いをしたが、

改めて現在の市長の本気度を伺う。 

 

②財政的に継続性・安定性を含めた給食費無償化の現時点

での可能性を伺う。 
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（７）与根体育施設に

ついて 

3月、6月、そして 7月の臨時議会にて 3度否決となった

与根体育施設条例廃止の議案について以下を伺う。 

 

①3度にわたり当該議案は否決となった。市長の見解を伺 

う。 

 

②今後の対応について伺う。 

 

（８）旧翁長庁舎につ

いて 

先日の台風 9 号の影響にて旧庁舎の外壁がはがれるとい

う事案が発生し、現在も危険な状況であるため以下を伺う。 

 

①解体条件を外した契約となっているが、早急に安全対策

を行う必要があると考えるが、契約業者との調整を現在

も行っているのか伺う。 

 

②開業までのスケジュール等を伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：瀬長 恒雄）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）後期高齢者医療

制度について 

①高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施について以

下を伺う。 

(ア)具体的な事業内容について伺う。 

 (イ)財源と事業経費の内訳を伺う。 

 (ウ)豊見城市の次年度実施に向けた取り組みを伺う。 

 

②保険料について以下を伺う。 

(ア) 均等割りの軽減特例の廃止に伴う影響について（人  

数、金額等）を伺う。 

(イ) 所得割率の引き上げによる影響について（人数、金 

額）を伺う。 

 

③保険料滞納者への対応について以下を伺う。 

(ア) 短期保険証の発行状況について伺う。 

(イ) 短期証発行せずに 1年間有効の被保険者証を交付  

し、納付相談は個別に対応すべきと考えるが、見解 

を伺う。 

④政府は病院窓口での 2 割負担引き上げを検討していると

報道されているが、政府の動向を伺う。 

 

⑤季節性インフルエンザの予防接種は高齢者を優先して行

うべきだと考えるが、豊見城市の取り組み状況を伺う。 

 

（２）教育行政につい

て 

新型コロナウイルス感染拡大による教育行政への影響に

ついて以下を伺う。 

①感染拡大による小中学校の休校日数、授業時間数の影響に 

ついて伺う。 

②休校や授業時間数減少に対する対策について伺う。 

③GIGAスクール導入の取り組み状況について伺う。 

（３）子育て支援につ

いて 

放課後児童クラブについて以下を伺う。 

①市内の放課後児童クラブにおける児童の受け入れ状況と 

今後の利用見込みについて伺う。 

②豊見城では新規整備の際は公的施設への整備を行う方針

ですが、現在、小学校に設置されている施設の状況を伺う。 

③今後の新規整備の方針について伺う。 

 

（４）豊見城市学校給

食センターについて 

新型コロナウイルスによる学校休校に伴う給食センター 

の休業について以下を伺う。 

①休校になった場合の委託契約内容について伺う。 

②休校になった場合の委託業者の従業員の給与補償につい 

て伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：赤嶺 吉信）1 回目の質問形態【総括質問】  （9 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）公共下水道事

業について  

 

① 県道 256号線沿線（旧国道 331号線）は平成 29年度に

市街化区域に編入され、現在、共同住宅、レストラン

などの商業施設等が営業中であるほか、建築も盛んに

行われている。この地域に公共下水道を整備する必要

があると思うが、今後の整備計画について伺う。 

② 公共下水道接続率の現況を伺う。 

③ 県道 256号線拡張事業が予定をされているが、本市の

公共下水道事業とセットで推進できないか伺う。 

（２）道路冠水による

被害防止について  

 

 保栄茂川の渡嘉敷付近の市道 26 号線と農道の交差点は

大雨のたびに道路が冠水する。去る 5 月の大雨では車が流

された事案も発生した。事故の未然防止対策を伺う。 

（３）交通安全対策

について  

 

市内の信号機の設置について以下を伺う。 

① 県道 249号線と市道 191号線の交差点（翁長北交差点

付近）は付近に大型商業施設が開業されたことで、交

通量が増加している。以前から信号機設置を要望して

いるが進捗状況を伺う。 

② 豊崎地内、市道 284号線と市道 291号線が交差する十

字路（遊技場、ＯＴＳレンタカー会社 付近 交差点）

での接触事故等が多く大変危険である。現状確認を行

い、早急な信号機設置が必要だと思うが見解を伺う。 

③ 昨年の市民と市長のワクドキ懇談会のなかで、何件か

信号機設置要望があったと聞くがどのように対処した

か伺う。 

  

（ ４ ） 与根地先公有

水面埋立造成工事

に伴う協定書につい

て  

昭和 61 年 5 月 27 日付けで締結した与根地先公有水面埋

立造成工事に伴う協定書において、埋め立て地から 3,000

㎡の土地を与根自治会へ専用させる内容で、協定書が締結

されているが、与根体育施設の条例廃止や再生医療の説明

で、その土地も与根自治会の了解なしに再生医療産業誘致

予定地にされているが、当局の見解を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）土地開発につい

て 

①翔南製糖の跡地利用について伺う。 

 

②長嶺城址跡地の麓の開発について伺う。 

 

（２）公園整備につい

て 

 

長嶺城址公園（仮称）の進捗について伺う。 

  

（３）墓地建設につい

て 

 

公営墓地建設の進捗について伺う。 

 

（４）下水道事業につ

いて 

 

金良、長堂地域への下水道の整備について伺う。 

  

（５）道路行政につい

て 

 

市道 42号線拡幅について伺う。 

 

（６）新型コロナウイ

ルスについて 

①本市の感染者数の推移について伺う。 

 

②本市の直近感染者の状況について伺う。 

 

③感染防止対策について伺う。 

 

④ＧＯＴＯトラベルキャンペーンについて見解を伺う。 

 

⑤コロナ禍の下、台風避難について伺う。 

 

⑥給付金詐欺について伺う。 

 

⑦特別定額給付金の受給率について伺う。 

 

⑧新型コロナによって県内では、子どもの居場所の 6割が休

止状態である。本市の状況について伺う。 

（７）特別支援教育に

ついて 

①本市、小学校の特別支援学級は何クラスか伺う。 

 

②本市、中学校の特別支援学級は何クラスか伺う。 

 

③本市、小学校の支援学級に在籍している生徒数を伺う。 

 

④本市、中学校の支援学級に在籍している生徒数を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：宜保 安孝）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）上田地域の生活

環境整備について 

これまで 9 年余り議会にて取り上げてきた、市中心部で

ある上田地域の生活環境の改善について、以下を伺う。 

① 市道 71号線（むつみ保育園前）の整備計画について伺

う。 

② 国道 506号（那覇空港自動車道）の側道部分の開通時

期について伺う。 

③ 桁下の利用計画について伺う。 

（２）原付・小型バイ

クの試乗ナンバーに

ついて 

原付・小型バイクの試乗ナンバー導入については、昨年

6 月、本年 6 月定例会でも取り上げた。この間、今年度中

の導入に向けてどの様な取り組みが行われたか伺う。 

（３）指名制度につい

て 

① 公共工事や備品購入等を発注する際、どのような基準

で業者を選定しているのか伺う。 

 

② 市内事業者各種業界団体の支援育成方針について伺

う。 

（４）教育行政につい

て 

① 教育委員会は、市内全小中学校の保護者向けに給食に

ついてのアンケートを行いましたが、評価について以

下を伺う。 

（ア）給食の量、質の評価について伺う。 

 

（イ）野党が提案して実現した、市の給食支援事業

（栄養充足率 100％）を保護者は知っているの

か伺う。 

 

（ウ）その支援事業を保護者は今後どうした方がいい

と考えているのか伺う。 

 

② 現在の給食メニューの中に子どもたちが大好きなハン

バーグや照り焼きチキン等を作る焼き物専用の設備が

設置されていない。早急に設備投資できないか見解を

伺う。 

 

③ 現在行われている給食費の私会計を公会計に移行する

考えはないか伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：徳元 次人）1 回目の質問形態【一問一答】  （9 月 17 日第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）陸上競技場につ 

いて 

豊見城総合公園体育施設機能強化事業を推進すべき。次

年度の実施計画を伺う。 

（２）水道事業につい

て 

令和２年６月議会一般質問に引き続き、工事成績評価に

関する業務改善の内容を伺う。 

（３）公共料金支払い

について 

現在、介護料金や水道料金が庁舎窓口で支払い不可であ

る。可能にすべき、当局の対応を伺う。 

（４）市民体育館備品

について 

今後の合宿誘致のため、バレーボール用スポーツフロア

シートは必要備品である。整備について伺う。 

（５）行政手続きのオ

ンライン化について 

 

即座にオンライン化、対応可能な行政手続きを伺う。 

（６）学校給食につい

て 

保護者対象にアンケートが行われた。その結果について

今後の活用を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：大田 善裕）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）本市の雇用情勢 

について 

 

①新型コロナウイルス感染拡大に関連する解雇や雇い止め 

が深刻な状況にあるが、市民（流出人口を含む）の雇用 

情勢、昨年度と比較した完全失業率を伺う。 

 

②若年者（１５～２９歳）の完全失業率を伺う。 

 

③平成２７年国勢調査において、本市の産業別就業者の構

成比で見た場合、第３次産業の割合が８３．２％と突出

して高く、雇用の不安定化や低所得層の増加による経済

的格差をもたらす要因の一つになりかねないと考えま

す。今後は、産業構造の転換を図る施策を充実させ、足

腰の強い地域経済の実現を目指すべきだと思いますが、

見解を伺う。 

（２）下水道の整備に

ついて 

 

①エコシティとはしなの公共下水道について、当該自治会

より整備を望む声が届いてるかと思いますが、見解を伺

う。 

②公共下水道整備に係る計画・認可には、市街化区域への

編入が前提（必須）でなければならないのかを伺う。 

（３）座安小学校区の 

子育て環境について 

①市長公約の「座安小学校内への学童設置」について伺

う。 

②座安小学校区の学童待機児童数について伺う。 

③座安小学校区への児童公園整備とパッケージで校区内へ

学童を整備する考えはないか伺う。 

④昨今、大雨時に保栄茂川が氾濫する様子が目立つように

なってきた。氾濫を防ぐための河川の拡幅工事や、児童

の命を守るため、転落防止柵の設置などを急ぐ必要性を

感じますが、見解を伺う。 

 

（４）新型コロナウイ 

ルスへの対策について 

①報道等では、新型コロナウイルスワクチンの開発が進

み、国民への供給が現実味を帯びてきているようです。

事情を鑑み、市は今後どのような対応を考えているのか

伺う。 

②経済活動や地域活動を早期に正常化させる観点から、重

症化のリスクが高い高齢者を優先に、ワクチン予防接種

の料金助成を行うなど、市として早急に方針を固める必

要があると考えますが、見解を伺う。 

（５）道路行政につい 

て 

①市道１９号から市道２３号へ突き当たる交差点（Ｔ字

路）への安全対策として、信号機の設置が望まれており

ます。地域との懇談会でも住民から切望されたようです

が、その後の対応を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：伊敷 光寿）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルス感染症対策につ

いて 

 

 

① 市内の感染者の総数と年代別感染状況について伺う。 

② 市内の PCR検査数は把握出来るのか伺う。 

③ PCR検査は市の予算で必要と認められる人や、現場で

の検査が必要と認められるケースに対して、市の予算

を活用することは可能か伺う。 

④ 重症化しやすく、死亡例の多い高齢者施設を対象に公

費で優先的に実施すべきと考えますが、見解を伺う。 

⑤ サーモグラフィカメラを市内の庁舎をはじめ、公共施

設に設置すべきと考えますが、見解を伺う。 

⑥ とみぐすく事業所応援クーポン券事業について、どの

ような施策の成果を期待しているのか伺う。 

⑦ 電子図書館整備事業は、新型コロナウイルス対策事業

としてどのような効果を期待しているのか伺う。 

⑧ 学校現場では、どのような対策と、影響があるのか伺

う。特に児童生徒のケアの問題、そして教職員の対応

状況はどうなっているのか伺う。 

 

（２）学校給食につい

て 

 

 

①学校給食に関するアンケートの調査結果からどのような

評価が得られたのか伺う。 

 

②給食費の段階的な無償化の具体的な年次計画について伺

う。 

（３）保育・教育行政

について 

 

①待機児童について、令和２年４月１日現在と９月１日現

在の実数を伺う。 

②保育所等整備交付金事業の内容とその事業効果は待機児 

童解消にどのような効果が期待できるのか伺う。 

③（仮称）豊崎中学校建設事業について、その進捗状況を 

伺う。 

④伊良波中学校区域の学校グラウンド施設照明の設置につ 

いて伺う。 

 

（４）道路行政につい

て 

①市内交差点渋滞対策事業の内容とその進捗状況について

伺う。 

②市道２２６号線（旧県道７号線）の一部区間において、

亀裂や沈下及び陥落による段差の対策工事について進捗

状況を伺う。 

③市道２３９号線の一部区間において、亀裂やひび割れ、

沈下の対策工事について進捗状況を伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：真栄里 保）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルス緊急対策につい

て 

 

 

①PCR検査について伺う。   

 

②国保税の徴収猶予、減額・免除について伺う。  

 

③水道料金の負担軽減について伺う。   

 

④生活保護について伺う。   

    

（２）水道事業につい

て 

 

①水道事業の経営状況について伺う。   

 

②漏水の実態とその対策の計画について伺う。 

 

（３）戦争遺跡の保存

と活用について 

 

 

市内の戦争遺跡の現状と保存、活用状況について伺う。

  

（４）長嶺城址公園整

備事業について 

長嶺城址公園整備事業の見直しについて以下を伺う。 

  

①進捗状況について伺う。   

 

②新たなコロナ禍のもとでの事業の見直しについて伺う。

   

（５）道路行政につい

て 

①市道 38号線(字嘉数 554-2番地から字嘉数 579番地付

近）の電柱の移動について伺う。   

 

②市道 253号線、根差部入り口の電柱移動について伺う。

   

③字根差部 634-6番地（アパート ドリームジャンボ）付

近、交差点のカーブミラーの設置について伺う 
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通告番号 16 

（質問者：大田 正樹）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）文化観光創出事

業について 

 

 

①事業執行にあたり、「字豊見城自治会と岩崎産業が係争

中なので、今は両地権者の所有する土地購入に関して

は、裁判終了しないと交渉に望めない」としていました

が、令和２年８月両者の和解が成立しました。 

豊見城市は次年度、当初の事業計画どおり両者の土地を

購入し文化観光創出事業をすすめ、地権者との交渉はい

つ行うか、見解を伺う。 

 

②次年度、一括交付金が終了となりますが、文化観光創出

事業は未だ完成にいたっておりません。令和 3 年度以降

の事業計画を具体的に伺う。 

 

（２）議会説明と違う

財政・組織運営につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①新年度予算説明にて、待機学童解消のため、座安小校区

に新たな放課後児童クラブを設置するとの事で予算を認

めました。それが、なぜ議会に説明なく豊見城小学校校

区に変更になっているのか、担当課、財政課、教育委員

会に伺う。 

 

②財政課長は、教育委員会所有のマイクロバスについて、

「６月補正予算は担当課が要望しなかったから、９月は

要望が出たら補正予算に組み込みます」と、私に答えて

います。（３月予算審議・６月議会後でも、質疑済み） 

この車両は、今年１０月で車検が切れ、豊見城中学校の

送迎等に支障きたすが、なぜかたくなに今年度購入を拒

否しているのか伺う。 

（債務負担行為を言い訳にしない答弁、9 月補正に予算

化出来ない理由を求める） 

 

③山川市長は、子どもの事を第一に考える市政運営を心掛

けていると思います。 

しかしながら財政課は、学校や生徒に関わる予算を削る

予算編成を行うのか、見解を伺う。 

 

④新年度予算審議にて、保育こども園課の説明では、新園

１、分園規模１（計 120 名規模）を増やす計画と聞き

ました。7 月の公募によると補助金を使わない自主整備

（建設）するならあと１園を認めるとなっています。 

保育行政は民間任せですか、市の計画・責任はどうなっ

ているのでしょうか、こども子育て会議の意見はどうな

っているのでしょうか、保育士不足の対策はどうなって
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（２）議会説明と違う

財政・組織運営につい

て 

 

 

いるのでしょうか、財政的負担はどう見積もっているの

でしょうか、民間（法人・株式会社）が、幾つも自主整

備の手を上げたらどうするのでしょうか、保育・教育の

担保はどのようにとられるのでしょうか、認可外の取り

扱いをどう考えているのでしょうか。 

市は、よく認可園に対し「将来の少子化に向けどう考え

ていますか」と、問うのですが、逆に市は、人口減少傾

向が出た時どう考えているのでしょうか、非常に多く疑

問に思います。これらを踏まえ市の見解を伺う。 

 

⑤12 月議会にて説明を求めたにもかかわらず、執行部の

説明不足から部設置条例が否決されました。今後の組織

改編はどのように考えられているのか伺う。 

 

⑥附属機関と懇話会の違いを伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：波平 邦孝）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）豊崎中学校建設

について 

 

 

①基本計画策定業務の進捗状況を伺う。 

②各学年に対する学級数や運動場、体育館など想定される

規模について伺う。 

③豊崎中学校開校へ向けた今後の整備スケジュール等を伺 

う。 

④豊崎中学校開校へ向けて市内中学校区の見直しも行うの 

か見解を伺う。 

（２）道路行政につい

て 

 

 

①県道 256号線豊見城中央病院前交差点、ローソン我那覇

店前交差点の信号機には右折矢印がなく、大変危険であ

り、特に朝夕の混雑時には右折が困難な場合があると市

民の方々からの声が多くありますが、右折信号機の設置

について当局の見解を伺う。 

 

②県道東風平・豊見城線エコシティとはしな入口交差点は

スピード超過の自動車も多く見受けられる大変危険な交

差点であるため、信号機の設置、もしくは一灯式信号の

設置を求める市民の方々からの声が多くありますが、当

局の見解を伺う。 

（３）市内の公園につ

いて 

 

①市内には、子供達を遊ばせる公園が少なく、他市町村へ

出向くという現状があり、安心して市内の公園で遊ばせ

たいとの声が子育て世代の方々から多くありますが、市

内公園設備について本市の未来展望を伺う。 

 

②現在使用停止になっている市内公園遊具の再整備につい

て現在の進捗状況を伺う。 

 

③令和元年９月議会において、豊見城総合公園内にあるウ

ォーキングコースの再整備について一般質問を行いまし

たが、ゴムチップ舗装への施工や園路の改築工事につい

て、現在の進捗状況を伺う。 

（４）公共施設へのネ

ーミングライツにつ

いて 

①進捗状況を伺う。 

②公募金額を引き下げた理由を具体的に伺う。 

③市長のトップセールスが本市の更なる発展へ向けて、一

番重要であると常々議会で訴えてきましたが、これまで

行ったトップセールスの内容と成果を伺う。 

④公募の状況を伺う。 

（５）豊見城市観光計

画について 

①令和元年１２月議会において、新しい商品の開発につい

て一般質問を行いましたが、市内の事業者、各専門分野

との意見交換や調整など現在の進捗状況を伺う。 

②「ツーリズム EXPOジャパン沖縄」の開催について、 

本市の取り組み状況を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：川満 玄治）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルスについて 

 

 

①コロナ関連予算措置について伺う。 

 

②医療従事者に対しての予算措置がないように思いますが

市長の考えを伺う。 

 

③教育現場はコロナウイルスの対策等で教員の負担が増し

ていると思われますが市の対応策等はどのように考えて

いるのか、市の見解を伺う。 

 

（２）市長の政策につ

いて 

 

 

①こども未来基金についてコロナウイルスの影響で企業か

らの寄付等が減少する可能性がありますが企業寄付が減

少した時の対応をどの様に考えているのか、市の対応を

伺う。 

 

②給食費無償化について伺う。 

 

③コロナウイルスの影響で財政面から見て非常に厳しい財

政状況も懸念されますが、現在給食費無償化について市

長の考えを伺う。 

 

（３）豊見城市職員の

報告義務について 

 

市役所の職員が、市議会議員からの要望・調整・問い合 

わせの対応があった場合には、漏れなく市長、副市長へ報

告の義務が課せられたと聞いてますが、なぜ報告が必要な

のか伺います。 

 

（４）市の軽度・中等

度難聴児補聴器購入

費等助成事業につい

て 

身体障害者手帳の交付対象とならない軽度・中等度の難

聴児童に対して、補聴器の購入・修理に要した費用の一部

が助成する事業で、ある市民から相談を受けたのですが、

片耳の難聴児童のケースですが、その児童は、片耳のみの

理由等により交付対象から却下されたそうですが、市の見

解を伺う。 

 

（５）介護予防普及啓

発事業について 

市が実施する水中トレーニング教室において、人身事故

が発生したと聞きましたが、その内容について伺う。 

 

 

 

 

 



- 21 - 

 

 

通告番号 19 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

 

 

①学校教育の特別支援教育支援員の採用状況について伺

う。 

 

②総合教育会議における協議・調整できる対象事項につい

て伺う。 

 

③教育委員会の協議における可否の決し方について伺う。 

 

（２）与根体育施設の

設置及び管理に関す

る条例の廃止につい

て 

 

 

①今議会に提案しない理由について伺う。 

 

②当該地区の区画整理事業への支障について伺う。 

 

③再生医療の産業拠点としての整備が頓挫したことによっ

て、日本やアジアの医療発展を大きく阻害したとの声が

あるが、当局の見解を伺う。 

 

（３）公共施設へのネ

ーミングライツ導入

について 

 

①豊見城市民体育館の金額を引き下げるべきと提言してき

ましたが、今回 250 万円以上に変更した経緯について

伺う。 

 

②豊崎美ら SUN ビーチ 300 万円以上及び、豊崎海浜公園

テニスコート 100 万円以上と設定した理由について伺

う。 

 

（４）学校給食の公会

計化移行について 

①中央教育審議会の答申で「公会計化及び地方公共団体に

よる徴収を基本とすべき」とされていますが、取り組み

状況を伺う。 

 

②給食費の滞納についての取り扱いはどうされるのか伺 

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 22 - 

 

 

 

 

通告番号 20 

（質問者：楚南 留美）1 回目の質問形態【総括質問】 （9 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市民が安心して

暮らせる消防体制の

強化について 

 

 

①令和 3 年度消防職員増員計画について、当局の見解を伺

う。 

 

②退職者を見据えた定数外採用について、当局の見解を伺

う。 

 

（２）教育行政につい

て 

 

 

コロナ禍における学校運営について以下を伺う。 

 

①コロナ禍での臨時休校による授業の遅れを心配する保護

者からの相談が寄せられています。現状と課題について

伺う。 

 

②受験生が新型コロナウイルスに感染した場合や濃厚接触

者となった場合、学習の遅れが懸念されますが、学習支

援等、対応について当局の見解を伺う。 

 

③オンライン授業に向けたＧＩＧＡスクール構想への取り

組みについて伺う。 

（３）安全・安心なま

ちづくりについて 

 

①通学路の安全対策について以下を伺う。 

（ア）市道 13号線（伊良波高架橋下）横断歩道脇にあるグ

レーチングにより雨天時、歩行者横断の為に停止し

た車両がスリップし危険であるとの相談が寄せられ

ています。通学路でもあることから早急に対策すべ

きと考えますが見解を伺う。 

 

（イ）市道 13 号線（伊良波高架橋下）から 16 号線につき

あたる道路は、通学路であることから押しボタン式

信号機設置を求める声がありますが、設置要望がで

きないか当局の見解を伺う。 

 

②県道 7 号線（さくもと泌尿器科前）に右折帯及び、右折

信号の設置を求める声がありますが、設置要望ができな

いか当局の見解を伺う。 

 

③市道 239 号線ダイレックス前交差点には右折帯が整備さ

れましたが右折信号がありません。右折信号の設置を求

める声がありますが、設置要望ができないか当局の見解

を伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：新垣 繁人）1 回目の質問形態【一問一答】 （9 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）廃棄物の適正な

処理について 

 

 

①廃棄物の処理及び清掃に関する法律において、国民の責

務、事業者の責務、国及び地方公共団体の責務が謳われ

ておりますが、責務に対する本市の現状を伺う。 

 

②本市の家庭系・事業系一般廃棄物から生じる資源ごみの

処理等について以下を伺う。 

 

 （ア）毎年度、資源ごみ分別保管の委託契約を行ってお

りますが、改めて契約内容を伺う。 

 

 （イ）中間処理（再生）受け入れの現状と課題を伺う。 

 

 （ウ）事業所から生じるペットボトルに対して、那覇市

は産業廃棄物の種類にある廃プラスチック類とし

て区分し、今年度より産業廃棄物として扱ってお

りますが、ペットボトルに対する本市の見解を伺

う。 

 

 （エ）事業所から生じるペットボトルを産業廃棄物とし

た場合、収集運搬を含めた許可業者との契約方法

や中間処理方法など、本市はどのように考えてい

るのか見解を伺う。 

 

（２）新型コロナウイ

ルス感染症に関する

市の対応について 

 

 

①本市独自の緊急経済対策第２弾において、現在の申請見

込みと申請状況等を伺う。 

 

②感染者等に対する誹謗中傷が起こった場合、本市の対応

を伺う。 

 

③新型コロナウイルス感染症対策室の職員専任を含め強化

を求めたが現在の状況を伺う。 

 

（３）市政運営につい

て 

 

 

 

 

 

 

①令和３年度予算編成へ向けた自治会事務委託料の査定に

ついて以下を伺う。 

 

 （ア）令和２年度予算編成の一次査定にてゼロ額（保

留）となったが自治会事務委託料の５ヵ年改定計

画がある中で、令和３年度一次査定もゼロ額（保

留）査定とするのか伺う。 
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（３）市政運営につい

て 

 

 

 （イ）令和２年度自治会事務委託料の財源根拠としてふ

るさと納税を充てているが次年度もふるさと納税

が根拠となるのか見解を伺う。 

 

②令和２年２月１日の国保参事監人事について以下を伺

う。 

 （ア）滞納整理を含めた徴収強化のための人事との答弁

を頂いたが、実際どのように強化をされたのか徴

収率等の数値も含めて状況を伺う。 

 

 （イ）報復人事等はあってはいけない権力だと思うが市

長、副市長の見解を伺う。 

 

 （ウ）参事監人事後に各審議会から参事監職を除外した

理由や調整経緯を伺う。 

 

 （エ）不服申し立て又は情報公開等の申請に対する対応

について状況を伺う。 

 

（４）企業誘致計画に

ついて 

①西海岸地区への企業誘致について以下の点を伺う。 

（ア）現在の本市の計画等を伺う。 

 

（イ）再生医療拠点施設誘致について、現在も県との調

整がされているのか伺う。 

 

②東部地区への企業誘致について、現在の本市の計画等を

伺う。 

 

（５）与根体育施設廃

止条例について 

①今後の展開等、廃止を含めた整備計画を伺う。 

 

②サッカー場代替え施設について本市の見解を伺う。 

 

（６）基金について ①市有施設整備基金に対する今後の基金の積み方など本市

の考えを伺う。 

 

②教育関連施設整備基金に対する今後の基金の積み方など

本市の考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 


